



Son más de \$96 millones

Pagan excedente en obras carreteras

Revela Auditoría varias anomalías en contratos de SICT para modernización

SARAÍ CERVANTES

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) encontró que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) realizó pagos excedentes por más de 96.1 millones de pesos en la modernización y rehabilitación de diversas carreteras nacionales.

El primer pago extra es por 80 millones 962 mil pesos, correspondiente a la rehabilitación de la carretera MEX-307 Reforma Agraria-Puerto Juárez, tramo Boulevard Colosio, en Cancún, Quintana Roo.

Otra de las obras involucradas es la modernización de la carretera federal MEX-085 Portezuelo-Cd. Valles, en San Luis Potosí, la cual registró pagos excedentes por 9 millones 232.1 mil pesos de tres contratos relacionados con el cemento asfáltico

en base, terraplén bandeado, entre otros, según el tercer y último informe de la revisión de la Cuenta Pública 2023.

Así como intereses por 646.2 mil pesos en el contrato de obra número 2023 24 CE A 001 W 00 2023 y deficiencias en la elaboración del proyecto del contrato de obra número 2022 24 CE A 051 W 00 2022, relativos a la estabilización de taludes.

La Auditoría Superior de la Federación comentó que en esta carretera en San Luis Potosí falta la autorización en materia de impacto ambien-



tal por la Semarnat en los tramos de dos contratos de obra.

En la modernización de la carretera federal MEX-185 Coatzacoalcos-Salina Cruz, tramo Acayucan-Ent. La Ventosa, en Oaxaca, se encontraron pagos excedentes por 5 millones 201.2 mil pesos por aspectos relacionados con las alcantarillas de concreto reforzado y la construcción de terraplenes, entre otros.

Así como intereses por 10.3 mil pesos en el contrato de obra núm. 2023-20-CE-A-010-W00-2023 por el

reintegro de obra pagada no ejecutada.

“(También) se observaron diferencias presupuestales de un millón 357.3 mil pesos de más entre el monto reportado en la Cuenta Pública 2023 como inversión modificada y ejercida por mil 269 millones 529.9 pesos, contra la inversión autorizada con el último oficio de liberación de inversión por mil 270 millones 887.2 pesos”, refirió la Auditoría.

En la modernización de la carretera federal Las Cruces-Pinotepa Nacional MEX-200, tramo Las Vigas-Límites, en Guerrero y Oaxaca, el organismo encontró pagos ex-

cedentes por 731.2 mil pesos en el Estado de Guerrero.

También hay 731 millones 180.04 mil pesos pendientes de aclaración.

La ASF señaló que en dicha carretera se encontró una deficiente planeación, programación y presupuestación y finiquito, toda vez que se formalizaron trabajos con volumetrías que no corresponden con las señaladas en el proyecto.